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平成３０年度 第１回小平市公民館運営審議会 会議要録 

 

１ 開催日時 平成 30 年 4 月 24 日（火）10：00～12：00 

 

２ 開催場所 小平市中央公民館 会議室 

 

３ 出席者  小平市公民館運営審議会委員 13 名 

       事務局 教育長、地域学習担当部長、中央公民館長、館長補佐兼事業担当係長、

管理担当係長、分館担当係長 8 名 

 

４ 傍聴者  なし 

 

５ 配布資料  （１） 小平市公民館運営審議会委員名簿・・・・・・・・・・・・･・資料 1 

         （２） 平成 30 年 4 月 1 日付 人事異動及び公民館職員一覧・・・･・資料 2 

         （３） 小平市教育委員会組織機構図（表） 

小平市公民館分掌事務（裏）・・・・・・・・・ ・・・・・・資料 3 

         （４） 小平市公民館運営審議会委員概略・・・・・・・・・・・・・資料 4-1 

公民館運営審議会にかかる法令一覧・・・・・・・・・・・・資料 4-2 

       （５） 平成 30 年度公民館運営審議会日程表（予定）・・・・・・・・資料 5 

       （６） 東京都公民館連絡協議会規約・・・・・・・・・・・・・・・資料 6 

       （７） 平成 30 年度公民館関係予算・・・・・・・・・・・・・・・･資料 7 

       （８） 平成 30 年度小平市立公民館事業計画・・・・・・・・・・・･資料 8 

（９） 公民館の課題と今後の方向性 

―公民館のあり方検討に関する報告書―・・・・・・・・・・資料 9 

（１０）提言 公民館事業企画委員会設置後の公民館活動の課題 

    ―公民館運営審議会のさらなる充実した活動を目指して―・・資料 10 

 

６ 次第   （１）委嘱式 

       （２）委員紹介（自己紹介） 

       （３）公民館職員紹介 

       （４）公民館運営審議会について 

       （５）議長選出 

         ①会長の選出について 

         ②副会長の選出について 

（６）議事 

         ①平成 30 年度公民館運営審議会日程について 
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②東京都公民館連絡協議会定期総会について 

③東京都公民館連絡協議会委員部会の出席について 

       （７）報告事項等 

         ①近年の公民館の取組について 

         ②平成 30 年度予算及び公民館事業計画について 

         ③情報交換 

         ④その他 

 

【会議の概要】 

 

１ 委嘱式 

   教育長より、平成３０～３１年度小平市公民館運営審議会委員 13 名を委嘱した。 

 

２ 委員紹介（自己紹介） 

    

３ 公民館職員紹介 

 

４ 公民館運営審議会について 

   事務局より、公民館運営審議会の目的・役割等（資料４－１、２）について説明した。 

 

５ 議長（会長、副会長）選出 

事 務 局 議長及び会長、副会長選出にあたり、各委員から、公民館との関わりについて話を

してもらいたい。本日は遅れているが、学識経験のある者として委嘱している委員

は、東京学芸大学の准教授で専門は生涯教育である。 

委  員 花小金井南中学校校長。本年度、中学校校長会が学校関係として推薦された。公民

館との関わりについて、中学生は部活動や習い事が多く、なかなか関わることが少

ないが、いろいろな中学校にボランティア部などがあるので、そういう形で手伝う

ことができればと思っている。 

委  員 家庭教育の関係者として、民生委員児童委員絡協議会から推薦された。民生委員児

童委員連絡協議会は、毎年中央公民館ホールで啓発活動をしている。他にも多くの

民生委員が各地区の公民館を利用しているので、何か情報があれば教えてほしい。 

委  員 津田公民館友の会から推薦された。７～８年前になるが、津田公民館のサークル「土

曜男のクッキング」で活動している。その中で、津田公民館の友の会に入り、現在

も引き続き役員をしている。 

委  員 上宿公民館利用者懇談会から推薦された。上宿公民館の家庭教育講座を受けてサー

クルを立ち上げ、現在もそのヨガサークルを続けている。サークルは上宿公民館で
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ヨガ、スクラップブッキング、不用品の交換のサークルに参加している。公民館保

育者にも登録し、中央公民館から西側の公民館で時々勤務している。上宿公民館の

事業企画委員会の委員として活動しており、結構大変だと思っている。講座に関し

ては、昨年は上宿・上水南・中央公民館の講座に参加した。 

委  員 上水南公民館友の会から推薦された。シルバー大学に参加してから、公民館を利用

し、随分お世話になっている。あまり公民館に貢献できていると思っていなかった

ため、今回選出の話しがあり「これは引き受けなければ」と思って引き受けた。 

委  員 花小金井北公民館利用者懇談会から推薦された。サラリーマンを定年になって６年

になる。国内外の開発事業に携わり、もともと好きだった美術がなかなかできなか

ったので、定年になってから、絵を描きたいとサークルで活動している。定期利用

団体の代表をしている。家族も詩のサークルで活動している。 

委  員 花小金井南公民館利用者連絡会から推薦された。鈴木公民館で公民館デビューをし

て、鈴木・花小金井南公民館を利用している。花小金井南公民館では、利用者連絡

会で公民館と一緒になって公民館まつりを成功させるために頑張っている。前期は、

会長を任されたが、今期も委員として推薦されたので役に立てればと引き受けた。 

委  員 公募で選出された。成人した子どもがまだ幼い頃、保育付きの講座に参加したこと

で公民館を利用していた。今は、臨時職員として公民館の保育に携わっている。今

回は保育仲間の方の紹介で公募に応募した。まだ、分からないことばかりだが、少

しでも役に立てればと思っている。 

委  員 公募で選出された。小平市民活動ネットワークという NPO 法人の理事で、指定管

理者として、小平元気村おがわ東の市民活動支援センターあすぴあを運営している。

また、平成２６～２７年度の公民館運営審議会委員でもあったが、委員を終えて２

年間で感じたことは、世の中の進歩は非常に激しいと思った。その中で公民館の新

たなる機能ということについて、委員全員で一緒に勉強しながら少しでもより良い

形での社会教育というものについて貢献できればと思っている。 

委  員 公募で選出された。昨年５月に退職してから、週３日の勤務となり、時間に余裕が

でき、大沼公民館の「世界遺産を学び次世代に」、中央公民館の「西郷隆盛と明治

維新」などの講座に参加した。亀戸の歴史研究会で年に１回３時間ほど話をしたり、

４月から子ども向けのロボットを作るボランティアをしている。公民館では、今年

の１月から仲町公民館の絵のサークルに参加している。小平市は公民館活動が盛ん

なので、面白いと思った。ただ、その成果に対しアピールが低いと思うので、役に

立てたらと思っている。 

委  員 公募で選出された。市民になって７年位だが、約半分を鈴木公民館で、今は、上宿

公民館でサークル活動をしている。鈴木公民館の家庭教育講座に参加したことがき

っかけで、公民館を利用するようになった。講座内容が良かったので恩返しのつも

りで、ママサークルを立ち上げた。昨年度から、上宿公民館の事業企画委員会で活
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動している。自分と同じ３０～４０歳代の人が公民館に来ることが少なくなってい

る。家族のことやと働くことばかりに目を奪われて、学ぶ機会が少ないと思う。自

分自身は、公民館を利用することで多様な年齢の方から学ぶことが多く、私たちが

学ぶことで次の世代に伝えていけるのではないかと思っている。 

委  員 公募で選出された。１２年前に退職して以来、漠然と自分のテーマは「住んで気持

ちの良いまちづくりはどんなふうにでき上がっていくのだろうか。」というもので、

地域づくりの難しさというのは、個人で活動していても、それが地域に広がらない

ところである。自分の結論としては、公民館を超える公的な仕組みはないのではな

いかと思っていたところに、公民館から「地域のコーディネーターとして今後積極

的に取り組んでいく。」との発言を受け、役に立つことができればと応募した。公

民館の停滞が言われて久しいが、これは、時代の変化に公民館が追い付いていない

だけのことで、そのあたりのことを別に考えれば、公民館は大変大きな可能性を持

っていると思っている。 

 

事 務 局 初回の審議会であり、前期会長を務めた勝谷委員に議長をお願いしたい。 

委員全員 異議なし。 

 

議  長 ３役が決まるまで議長を務めさせていただく。3 役の選出だが、公民館条例施行規

則第 11 条によると、委員の互選によってこれを定めるとあるが、いかがでしょう

か。3 役の役割としては、定例会の前に事務局と議題や進行について打合せをし、

定例会や自主研修会を進行すること、提言や諮問をまとめる役割がある。 

委  員 会長には、前回の会長である勝谷委員を推薦する。また、初めて顔を合わす方も多

いので、副会長の互選は難しいが、事務局に案はあるか。 

事 務 局 副会長には、２期委員を務めて、今回３期目となる中村委員、また、公民館の協力

団体である九館会で活動されていた久米委員を提案する。 

議  長 只今、委員及び事務局から、会長に私、副会長には中村委員と久米委員という提案

がありましたが、いかがでしょうか。 

委員全員 異議なし。 

議  長 平成３０～３１年度公民館運営審議会会長には、私、勝谷、副会長として中村委員、

久米委員を選出する。 

 

６ 議事 

（１） 平成３０年度公民館運営審議会日程について 

事務局より、平成３０年度公民館運営審議会日程表（予定）（資料５）について説明

した。会議の 1 週間前に、通知及び資料が送付される。 
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（２）東京都公民館連絡協議会定期総会について 

    事務局より、東京都公民館連絡協議会（資料６）について説明した。 

平成３０年４月２０日（金）に開催された、東京都公民館連絡協議会の定期総会に 

中央公民館長、花小金井北公民館分館担当係長、勝谷委員、中村委員が出席した。 

 

（３）東京都公民館連絡協議会委員部会の出席について 

    年１２回（予定）行われる東京都公民館連絡協議会委員部会に出席する運営委員と 

して、久米委員を選出した。 

 

７ 報告事項 

（１）近年の公民館の取組について 

事務局より、資料９、１０について説明した。 

 

（２）平成３０年度予算及び公民館事業計画について 

事務局より、資料７、８について説明した。 

    

 

（質疑応答） 

 

委  員 平成３０年度公民館事業計画に掲載されている講座は、事業企画委員会に諮ってい

るのか。 

 

事 務 局 平成３０年度の講座については、小川西町公民館と花小金井北公民館以外は事業企

画委員会において提案された講座企画案に基づき企画している。 

 

（３）情報交換について 

事務局より、各分館の概要及び特徴等について説明した。 

 

（４）その他 

    事務局より、公民館まつり等日程表について及び、公民館だより７月号の原稿依頼に

ついて説明した。 

 

 

次回は、5 月 22 日（火）午後 2 時より、中央公民館会議室にて開催する。 

 


